



Bases: ¿Qué miras?
Muestra de fotos de niños, niñas y adolescentes
en contexto de movilidad humana
Mes de las Migraciones 2023

PROPIA (Programa de Participación Infantil y Adolescente) es un Programa del INAU que tiene como cometido generar acciones que tiendan a garantizar el ejercicio efectivo del Derecho a la Participación de niños, niñas y adolescentes. Entendemos participación como: “...el derecho de los NNA a ser informados e informarse, de forma que puedan expresar su opinión, en todas las formas posibles, con respecto a los asuntos relacionados con su vida de forma individual y colectiva, y que su opinión sea escuchada y ponderada en las decisiones, con el mismo valor que la visión adulta y de acuerdo a su autonomía progresiva.” (PROPIA, 2012, p.31)¹

En consonancia con sus objetivos, el PROPIA se propone dar a conocer las voces y realidades de niños, niñas y adolescentes que han venido a vivir a Uruguay desde otros países, de forma permanente o transitoria.

En el marco del Mes de las Migraciones (desde noviembre al 18 de diciembre 2023) proponemos una convocatoria por medio de las redes sociales a niños, niñas y adolescentes en situación de movilidad humana, residentes en todos los departamentos del Uruguay, para que envíen fotografías expresando su “**mirada**” sobre los procesos de inclusión y convivencia de las personas migrantes en nuestro país.

Tiene como objetivo conocer más sobre cómo habitan los distintos espacios (barrio, escuela, grupo de amigos, espacios recreativos, plazas, familia, etc.) las niñas, los niños y adolescentes en situación de movilidad, desde una perspectiva de derechos.

¹ A participar también se aprende. Herramientas para promover la participación infantil y adolescente. INAU-PROPIA, 2012.



Consigna para los niños y niñas en contexto de movilidad:

Contanos a través de una imagen cómo ves que ha sido la integración con los niños y niñas de tu escuela y de tu barrio. Podés contarnos algo sobre cómo te tratan en la calle, la plaza, y otros lugares donde se juntan niños y niñas, por el hecho de haber venido de otro país. También en qué lugares disfrutas más de estar con otros niños y niñas. Dejanos con tu foto un mensaje para mejorar la situación de los derechos de niños, niñas y adolescentes migrantes.

Para adolescentes:

¿Cómo ves la situación de adolescentes migrantes en Uruguay? ¿Qué nos podés contar (a través de una foto) sobre tu vínculo con otros adolescentes en el centro educativo, deportivo, barrio, etc.? ¿En qué espacios te sentís más cómodo/a juntándote con otros adolescentes? Dejanos con tu foto un mensaje para mejorar la situación de los derechos de niños, niñas y adolescentes migrantes.

Postulación:

Enviar una **foto** al Whatsapp **091 739 480** (PROPIA), acompañada de un texto explicativo o audio de no más de 1 minuto, con **nombre, edad y departamento**. En caso de ser aceptada tu foto, responderemos al número de celular recibido con el permiso de uso de la imagen, y a partir del 18 de diciembre (Día internacional del migrante) serán publicadas en las redes del PROPIA.

Plazo de recepción: hasta el 15 de diciembre.